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________________________________________________________________ 

Conseil d’établissement  
École secondaire Grande-Rivière 

  

Procès-verbal du mercredi 21 février 2024 
Rencontre en présentiel local 140 

 
Membres présents 

Membres parents   

Frédéric Barbeau (Parent) 
Martin Hubert (Vice-Président) 
Cheikh Thiam (Parent) 
Youssef Abada (Parent) 
Deka Daher Ibrahim (Parent Subs.) 
 
Membres du personnel de l’école 

Jessie Allard (Ens.) 
Alexandra Ross (Ens.) 
Leah Watchorn (Pers. Professionnel) 
Éric Labonté (Pers Sn) 
 

Membres représentants des élèves 

Loïc Clément (Rep. Élèves subs.) 
Amy Roy (Rep. Élèves) 
 
Membres de la communauté 

M. Gilles Chagnon 
 
Direction 

Serge Guitard (Dir.)  

 

Secrétaire : Claudine Marquis 

Représentante EHDAA : 

Mme Aline Morrissette  

Personne(s) du public : Aucun 

Membres absents 

Johanne Blais (Prés.), Denise Simard-Lapointe (Ens.) et Charles Mollema (Rep. élèves) 

1. Présences et vérification du quorum (18:00) 

Ouverture de la séance par le Vice-président, M. Hubert.  Il souhaite à tous la bienvenue et 
confirme qu’il y a quorum.  Il mentionne qu’il remplace Mme Blais pour la présidence.  

2. Adoption de l’ordre du jour 

Mme Watchorn propose l’adoption de l’ordre du jour et M. Clément l’appui. 

CÉ ÉSGR-2324-13        Adopté à l’unanimité  
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3. Adoption du procès-verbal du 11 octobre 2023 

Il est proposé par M. Barbeau et appuyé par Mme Watchorn d’adopter le procès-verbal du 11 
octobre 2023. 

CÉ ÉSGR-2324-14 Adopté à l’unanimité  

4. Suivis au procès-verbal  

Martin Hubert nous informe que les membres du CÉ ont bien remplis les documents et la 
déclaration d’intérêt à la demande de la CSSPO et il les remercie. 

5. Élection membre de la communauté 

M. Chagnon se présente, il décrit son implication et son dernier mandat avec notre CÉ.  Il 
manifeste son intérêt au poste de membre de la communauté pour un 2e mandant.  Il quitte à 
l’extérieur du local le temps que le CÉ en discute.  Il est proposé par Mme Ross. 

CÉ ÉSGR-2324-15           Élu à l’unanimité   

6. Interventions : 
 

6.1 Interventions du public 

Aucune intervention. 
 

6.2 Interventions des membres de la communauté 

M. Chagnon nous partage de l’information; Il assiste à certains caucus à tous les mois 
et l’un des caucus est celui de la police.  Il explique que la police a des programmes 
pour les jeunes de secondaire 1 à 4, et il aimerait qu’un policier puisse assister au CÉ 
pour les expliquer et surtout l’un d’entre eux qui est l’Académie policière, c’est une 
expérience de 4 jours pour faire découvrir le métier de policier.  

6.3 Représentant CP 

M. Martin Hubert explique qu’il a eu une rencontre de parent de la CSSPO le 16/02 
et il y a eu des points de discussion comme L’école Mont-Bleu / Facebook / Plan de 
rattrapage etc… Concernant l’éclipse solaire prévue le 8 avril 2024, cette journée 
deviendra une pédagogique.  Une journée déjà prévue en avril sera échangée pour 
le 8 avril 2024.  M. Guitard nous parle d’un projet pilote à ESGR concernant les 
déjeuners les lundis pour aider certains jeunes dans le besoin.  Aussi, des dîners 
seront préparés à ESGR avec l’aide des classes d’adaptation. 

6.4 Représentant EHDAA 

Mme Morrissette – Représentante EHDAA ÉSGR, nous explique que le nom va 
changer pour être moins discriminatoire; comme par exemple : sourd est devenu 
malentendant etc…  Elle nous avise qu’il y aura des spécialistes lors des rencontres 
pour discuter par exemple des outils technologiques et autres. 

7.  Propositions :  
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7.1     Activités et sorties éducatives 2023-2024 

M. Guitard nous parle du document sur les activités et sorties éducatives 2023-2024.  
Seules les sorties éducatives en lien avec l’évaluation d’une compétence sont 
conservées, car il y a eu plusieurs jours manqués lors de la grève en décembre. Il est 
proposé par M. Barbeau et appuyé par Mme Watchorn. 

CÉ ÉSGR-2324-16 Adopté à l’unanimité  

7.2  Votes électroniques – 11 janvier 2024 

M. Martin Hubert avise que ce point a déjà été discuté au point 4. 

7.2.1 Gilles-matières 2024-2025 

M. Hubert mentionne que tous les membres ont pris connaissance de la grille-
matières et qu’il n’y a aucune question.  Il est proposé par Mme Roy et appuyé par 
Mme Ibrahim. 

CÉ ÉSGR-2324-17                                                                           Approuvé à l’unanimité  

7.2.2 Activités et sorties éducatives 2023-2024 

M. Hubert mentionne que comme tous membres ont pris connaissance des activités 
et sorties éducatives. Il est proposé par Mme Ross et appuyé par M. Barbeau 

CÉ ÉSGR-2324-18                                                                            Approuvé à l’unanimité  

7.2.3 Directives ministère – Utilisation appareils électroniques 

 M. Hubert mentionne que comme tous membres ont pris connaissance de la 
directive du ministre. Il est proposé par M. Labonté et appuyé par M. Abada. 

CÉ ÉSGR-2324-19      Approuvé à l’unanimité  

7.3 Projet Amélioration de cours d’école du ministère de l’Éducation 

M. Martin Hubert nous mentionne qu’on a reçu les documents concernant le projet 
Amélioration de cours d’école du ministère de l’Éducation et M. Guitard nous parle 
du projet de ESGR avec sa cour.  Il mentionne que le projet est soumis à nouveau et 
qu’on devrait recevoir une réponse d’ici la fin juin du ministère.  Nous pourrions 
recevoir, si le projet est accepté, 90 % du coût du projet jusqu’à un maximum de 
100 000 $.  Il est proposé par Roy et appuyé par M. Thiam. 

CÉ ÉSGR-2324-20      Approuvé à l’unanimité  

7.4 Tarification pour location de locaux 

M. Guitard explique qu’il y a une indexation et que le taux de location de nos locaux 
est majoré de 5,2%.   Il est proposé par Mme Leah Watchorn et appuyé par M. 
Barbeau. 

CÉ ÉSGR-2324-21      Approuvé à l’unanimité  
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 7.5 Projet éducatif 2023-2027 

M. Guitard demande si les membres ont des questions et mentionne que ESGR a 
travaillé très fort pour l’élaboration du projets éducatifs 2023-2027.  Il est proposé 
par M. Clément et appuyé par Mme Roy d’approuver le projet éducatifs 2023-2027. 

CÉ ÉSGR-2324-22        Adopté à l’unanimité  

7.6 Modification de l’acte d’établissement 2023-2024 

M. Guitard explique la modification de l’acte d’établissement, c’est un partenariat 
avec le FGA, (Formation générale des adultes) qui donnera un cours d’informatique 
à ESGR après les heures de classes régulière pour remplacer le cours de science si 
l’élève l’a échoué cela permet l’obtention de son DES.  Il est proposé par Mme 
Watchorn et appuyé par Mme Ibrahim. 

CÉ ÉSGR-2324-23     Approuvé à l’unanimité  

8.  Consultation :  

Aucune 

9.  Informations :  

 9.1  Correspondances :  

Aucune 

 9.2  Attestation de formation obligatoire – Membres d’un CÉ 

M. Hubert avise que ce point a déjà été discuté. 

 9.3 Consultation auprès des élèves - Planification 

Mme Roy va vérifier pour le prochain CÉ si elle doit apporter des sujets de la part du 
conseil des élèves.  

10.  Mots : 

10.1    Présidence 

M. Hubert lit la lettre de Mme Blais qui félicite M. Chagnon pour son élection et 
remercie les membres de leur votre électronique.  Et elle remercie les membres pour 
leur implication. 

10.2    Direction 

M. Guitard parle du plan de rattrapage, que le budget du ministère a bien été reçu 
et que c’est un montant considérable.  Le premier cycle est ciblé pour le français et 
les mathématiques et que le 2e cycle est ciblé pour les matières en sanction.  ESGR a 
une TTS qui va aller cogner aux portes des familles ciblée pour leur offrir de l’aide si 
c’est en lien avec les besoins de l’élève. 
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Le bal et la collation des grades pour le 5e secondaire auront lieu en juin 2024.  Les 
parents recevront plus d’informations.  La collation aura lieu en soirée le 13 juin, 
seulement les parents seront invités et le bal aura lieu au Palais des congrès de 
Gatineau le 18 juin 2024. 

10.3 Représentants des élèves  

Mme Roy explique que toutes les activités organisées par le comité des élèves vont 
super bien.  M. Chagnon invite Mme Roy et M. Clément a parlé des emplois offerts 
par la ville de Gatineau comme moniteur durant l’été avec les jeunes enfants au 
Conseil des élèves.  La Ville de Gatineau a un grand besoin d’animateur de camps de 
jour. Mme Roy mentionne qu’il y aura une journée sur l’heure du midi où la 
Commission jeunesse de Gatineau et la ville de Gatineau nous parleront des camps 
de jours et de l’Académie policière ainsi que la Commission des arts, de la lecture, 
des lettres et du patrimoine et feront un sondage sur l’utilisation des bibliothèques.  

10.4 Membres parents 

 Aucune intervention 

10.5 Membres du personnel 

Mme Leah Watchorn nous parle des messages de persévérances remis aux élèves 
lors de la St-Valentin.  Un projet d’envergure qui a été apprécié par les élèves.  Tous 
les élèves ont reçu un message soit d’un parent ou bien d’un membre du personnel.   

Mme Allard partage que sa collègue et elle, ont mélangé un groupe de régulier et un 
groupe de PEI et cela a été une belle expérience. (En Français) 

11.  Varia 

Aucun point 

12. Levée de l’assemblée à 19h03 

Il est proposé par Mme Roy et appuyé par M. Barbeau d’adopter la fin de l’assemblé. 

CÉ ÉSGR-2324-24 Adopté à l’unanimité  

 

13.  Prochaine rencontre : Mercredi le 17 avril 2024 à 18h00 - Local 140 

 

 

_________________________     __________________________ 

Martin Hubert       Serge Guitard 

Vice- président        Directeur 

 

CÉ ÉSGR-2324-26    (17 avril 2024) Adopté à l’unanimité  


